



**Capital político**  
Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

## Otro descontón de Claudia a Marcelo

• Pero qué puntería de revivir este escabroso tema.

Ni 24 horas habían pasado de que **Marcelo Ebrard** se declarara listo para buscar la Presidencia de la República en 2024, cuando ya **Ernestina Godoy** estaba anunciando que el accidente en la Línea 12 del Metro se debió a que fue mal construida.

Y no es que la *fiscal carnala* de **Claudia Sheinbaum** esté necesariamente equivocada en sus señalamientos, pero qué puntería de revivir este escabroso tema cada que **Ebrard** se mueve.

Casualmente, los dictámenes periciales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México –que, a diferencia de otros, sí son vinculantes–, coinciden plenamente con los de los especialistas noruegues contratados por **Sheinbaum**.

Aunque hay una diferencia nada menor: que, a partir de sus propios peritajes, la *carnala Ernestina* se abocará a iniciar proceso en contra de quienes ella considere que pudieran ser responsables de homicidio culposo, entre otros cargos.

Si bien para sus peritos la desgracia que afectó a decenas de familias se debió a un pésimo diseño, fallas en la construcción y una deficiente supervisión, la acción legal no está enfocada –de momento– contra **Ebrard**.

Ello a pesar de que quienes participaron en el proyecto coinciden en que fue el entonces jefe de Gobierno quien los presionó para cambiar la ruta ante problemas de expropiación, y avaló el uso de rodada férrea, entre otras cosas, con tal de que estuviera lista antes de que acabara su sexenio.

El caso lo quieren usar para tenerlo como una pistola cargada, que pudiera ser disparada políticamente en contra del hoy canciller, si no para meterlo a la cárcel, sí para crucificarlo ante la opinión pública.

Pero el juego de **Claudia** es muy peligroso, pues no debe olvidar que los propios noruegues dijeron que hacía falta un tercer informe, en el que detectaron fallas de mantenimiento, que pudieran incluir los tres

años de su gobierno.

Y aunque es improbable que **Ernestina** se atreviera a tocar a su jefa, mediáticamente podría ser crucificada, pues **Marcelo** no está manco y tiene importantes aliados que estarían gustosos de apoyarlo.

Algo importante, y que quizás **Sheinbaum** no esté leyendo bien, es que, aunque recibiera la bendición del dedo presidencial, eso no le garantizaría nada, por varias razones.

En primer lugar, porque su ungimiento causaría una terrible división al interior de Morena, que no ha logrado consolidarse como partido y no deja de ser una mezcla de intereses oportunistas y cacicazgos que siempre se venderán al mejor postor.

Y eso sería su tumba, pues ella no es **López Obrador** y mucho menos tiene su arrastre, por lo que muy probablemente sería derrotada y el espejismo de la 4-T terminaría con ella.

Además de tener dos enemigos formidables en **Marcelo** y **Ricardo Monreal**, está la alianza opositora, que podría coligarse con uno de ellos, e incluso con los dos, para ir no sólo por la banda presidencial, sino por la Jefatura de Gobierno y el Congreso.

Si en determinado momento **Ebrard** se viera perdido, igual preferiría apoyar a **Monreal** que a **Claudia**, pues ya no tendría más que perder.



### CENTAVITOS

Como si la ciudad estuviera en jauja, los diputados capitalinos crecieron comisiones y



comités en Donceles, a fin de que todos los grupos, con todo y rémoras de Morena, alcanzaran un *hueso* que les dará acceso a los jugosos recursos públicos. Los partidos y el gobierno no se interesan en los ciudadanos, sino solamente en llenar sus alforjas. ¿Alguien nota alguna diferencia entre la antigua Asamblea Legislativa y el actual Congreso? Son igual de lacras.

---

La Fiscalía  
de la CDMX  
iniciará proceso  
contra quienes  
pudieran resultar  
responsables en  
el accidente de la  
Línea 12 del Metro.

---

